

de l'éther camphré sur le vésicatoire) amènera la résolution. Après asepsie de la région, le vésicatoire appliqué sur le côté malade sera séparé de la peau par une feuille de papier de soie huilée. On fixe par des bandelettes de diachylon. Au bout de 7 heures, enlever et recouvrir d'un cataplasme de farine de lin pendant 20 minutes, pour faire lever la peau. Percer avec une aiguille flambée, paniser à la vaseline stérilisée.

Quelques symptômes peuvent nécessiter un traitement spécial. Si les malades sont anhélants, en proie à un éncombrement bronchique généralisé, on prescrit le tartre stibié :

Tartre stibié 0 gr. 10

Eau 150 grammes

Une cuillerée à soupe toutes les heures. S'arrêter tout de suite en cas de nausées ou de diarrhée. Pour éviter la prostration qui pourrait naître de l'emploi du tartre stibié, donner ensuite de demi-heure en demi-heure une potion cordiale ou quelques gorgées de vin chaud, ou une gorgée de champagne. Le malade expectore des mucosités abondantes et se trouve soulagé.

Si le cœur est inégal et accéléré, on recourra à la *digitalis* (infusion de 0 gr. 20 de feuilles, 3 jours de suite). En cas de faiblesse très grande, des battements, la *caféïne* exerce une action plus rapide (0 gr. 30 en injection sous-cutanée).

L'adynamie sera combattue par une potion cordiale à l'alcool et à l'*acétate d'ammoniaque* (10 gr.). Des injections d'*huile camphrée* (2.50/10, une injection matin et soir), d'*huile éthéro-camphrée*, seront concurremment administrées.

Huile d'olive stérilisée 15 grammes

Ether 2 gr. 50